
     ９月  定 例 ・ 臨 時  教育委員会会議録  

日   時  平成２９年９月５日（火）  午前１０時から 

場   所 山梨市役所 ３階 応接室 

出席委員名 市川今朝則・林正文・三森智文・幡野勝彦 

出   席 

事務局員名 

角田弘樹、望月好也、高原歳徳、倉田憲一 

 

委員会書記 小林徹 

議題及び議事の大要 

○議事 

（１）夏季休業中における児童・生徒の指導等の状況について 

教育長）各学校における状況を報告。 

 

（２）全国学力・学習状況調査結果について 

教育長）調査結果の取扱いについて、家庭用リーフレットにおいて、市内全体の状況を

県・全国と比較し、具体的な数値として比較。各学校の状況は、各学校ごとに言葉で比

較している。今年度についても、同様な方針で公表したい。 

また、小・中学校の学習状況・生活状況調査の結果について説明。全体的に学校・家庭

に対する数値は良い（肯定的）な結果と思われる。 

委員）昨年と比較して良い結果となっているようだが、要因は何か。 

教育長）昨年度の結果を受け、家庭学習を推進してきたことも要因となっていると思わ

れる。 

委員）生活状況調査の中で、地域とのかかわりの数値が大きく上回っている。山梨の特

徴として良い面だと思う。地域・家庭とのつながりが学習面にも良い影響を与えている

のではないかとも思う。 

 

（３）「携帯電話・スマートフォンおよびインターネット利用に関する調査」 

 「生活・いじめアンケート」に関する報告 

事務局）資料により説明。マイナス面の回答者数は少ないが一定数存在。また、困った

時に相談できる人がいることが大切。教育相談等でも把握に努めたい。 

携帯・スマホは、年齢が高くなるほど子供の所持率も高くなる。また、年齢に関わらず

長時間時間の使用をしている子どもが少ないものの一定数存在する。家庭でのルールづ

くりの状況も踏まえ今後の学校での指導に役立てたい。 

教育長）生活アンケートは今後、一覧表で比較できるよう事務局にお願いしたい。 

委員）携帯等は、学校側で一律制限は難しいと思うが、家庭でのルール作りに対する指

導をお願いしたい。 

（４）秋季運動会および学園祭への出席について 

事務局）教育委員会における出席者について確認。 

 

（５）山梨市教育情報化推進計画について 

学教課長）ICT教育を推進するための山梨市教育情報化推進計画について説明。情報化



については、山梨市総合計画、第２次まちづくり総合計画、山梨教育大綱にも位置付け

られており、校務支援・学習支援システムの構築が計画の柱となる。 

 

（６）教育委員の学校・園訪問の日程等について 

教育長）昨年とほぼ同時期となる見込みで、各学校に調整を依頼している。内容につい

て、どうするかご検討いただきたい。 

委員）昨年度、職員との懇談では、学校側からの要望的な側面が強かったが、先生方の

中で課題となっていることを把握したい。 

教育長）職員との懇談では、管理職も含めて参加してもらう。教育委員側から学校側へ

課題を質問するような形での進行ではどうか。 

委員）一同同意 

 

（７）その他 

委員）関東大会・全国大会出場に対する予算は大丈夫か。 

学教課長）報償として予算を確保しているが、補正にて増額が必要になる見込み。 

 

次回 １０月１７日（火）１０時から 

議決事項  

 

 

 

その他、会議において必要と認めた事項 

 

 
 


